

Johann-Adam-Förster Schule
Grundschule des Landkreises Fulda
Gesundheitsfördernde Schule 

Ostlandring 10

36088 Hünfeld

Telefon 06652 / 2695

Email: Poststelle.7371@schule.landkreis-fulda.de



07.03.2025

Einführung der Kommunikationsplattform IServ

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

digitale Kommunikation, der Austausch von Informationen und Daten in Netzwerken und die Nutzung von Computern (PCs, Smartphones, Tablets usw.) gehören heute selbstverständlich zu unserem Alltag. Wir möchten Sie mit diesem Schreiben über die Einführung der Kommunikationsplattform IServ an unserer Schule informieren.

Der sensible Umgang mit privaten Daten ist heutzutage aktueller denn je. Umso wichtiger ist es für die Schule, Kommunikation und Datenaustausch innerhalb eines eigenen Netzwerkes anzubieten - und nicht über kommerzielle Server von Dropbox, Google, Microsoft, Apple, Facebook usw.

Der Schulserver - ein geschützter Raum

Aus diesen Gründen hat sich unsere Schule - wie viele andere Schulen - für die Einführung des Schulserversystems IServ (www.iserv.eu) entschieden. Auch unser Schulträger, der Landkreis Fulda, befürwortet diese Entscheidung, begleitet die Einführungsphase und wird uns zukünftig im laufenden Betrieb des Systems unterstützen.

IServ ist eine Kommunikationsplattform, die der gesamten Schulgemeinschaft zahlreiche Vorteile bietet: Klassen, Kurse und andere Gruppen können so schneller und datengeschützt miteinander kommunizieren und die Nutzung der Rechner wird sicherer.

Die Daten werden nicht irgendwo (auf fremden Servern oder in der Cloud) gespeichert, sondern auf dem eigenen Server, der sich im Schulgebäude befindet und durch einen Backup-Server zusätzlich gesichert wird.

Lehrer und Eltern können die Kommunikations- und Datentransfermöglichkeiten unter IServ mit einem individuellen Benutzerzugang (Account) sowohl über die PCs in ihrem Schulnetzwerk als auch von jedem beliebigen Computer mit Internetzugang außerhalb der Schule nutzen.

Während das eigene Verzeichnis einen individuell geschützten Speicherplatz zur Verfügung stellt, der für andere Benutzer nicht einsehbar ist, lassen sich Gruppenordner mit anderen Benutzern gleichberechtigt gemeinsam nutzen. Durch eine verschlüsselte Übertragung und die Mitgliedschaft in sogenannten IServ-Gruppen wird sichergestellt, dass diese Daten nur bestimmten Benutzerkreisen (Klassen, Kurse, AGs usw.) zugänglich sind.

In ähnlicher Weise bietet IServ auch Foren, Messengerräume und in naher Zukunft Terminkalender an. Öffentliche Foren bzw. Messengerräume stehen allen registrierten IServ-Benutzern offen, während Gruppenforen bzw. Messengerräume nur von den jeweiligen Gruppenmitgliedern genutzt werden können. Von „außen“, das heißt für nicht registrierte IServ-Benutzer, sind diese Bereiche nicht zugänglich.

Sie erhalten heute auf einem gesonderten Blatt den Zugang zu Ihrem Elternkonto unserer IServ-Plattform. Bitte registrieren Sie sich wie dort beschrieben. Sollten Sie mehrere Kinder an der JAF-Schule haben, registrieren Sie sich bitte nur einmal. Sollten Sie nur ein Kind in Ihrem Konto sehen, melden Sie sich bitte kurz im Sekretariat per Telefon oder Email, Frau Fritz wird dann beide Kinder mit Ihrem Konto nachträglich verknüpfen.

Als ersten Schritt in IServ möchten wir Sie bitten, ab sofort die Krankmeldungen Ihres Kindes über die Plattform zu melden. Dies funktioniert wie folgt:

Sie klicken auf „Abwesenheiten“ und dann auf „Hinzufügen“.

Nun können Sie Ihr Kind auswählen und den Zeitraum der Abwesenheit angeben.

Bei einer ganztägigen Erkrankung klicken Sie das Häkchen vor „ganztägig“ an und geben den Tag / die Tage ein. Hier ist es auch möglich eine stundenweise Abwesenheit z.B. wegen eines Arztbesuches einzutragen. Dann können Sie uns bei „Kommentar“ z.B. eintragen, dass es sich um einen Arztbesuch handelt. Am Ende klicken Sie auf „Speichern“. Die JAF-Schule kann nun die Abwesenheit Ihres Kindes einsehen. Ihr Kind ist somit für den von Ihnen angegebenen Zeitraum abgemeldet. Sie müssen nicht zusätzlich in der Schule anrufen.

Bitte beachten Sie jedoch, dass weiterhin eine nachträgliche, schriftliche Entschuldigung an den Klassenlehrer abgegeben werden muss, sobald Ihr Kind die Schule wieder besucht.

Zu dem Thema Abwesenheiten und auch vielen anderen Funktionen können Sie auch jederzeit unter [IServ Hilfe](#) nützliche Videos und Informationen ansehen.

Für Rückfragen stehen wir Ihnen selbstverständlich gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Martina Schaum
Rektorin

gez. Joachim Weber
Konrektor

gez. Nils Hosenfeld
IT-Beauftragter

